

La Région décide de s'engager dans un plan d'économie d'énergie des locaux..., faisons entendre notre voix !

Lille, le 3 octobre 2022,

Chères et chers camarades,

Depuis plusieurs semaines des rumeurs circulent, que l'on travaille en Lycées, dans les services (Siège, antennes, ...) ou dans les Ports, sur la manière dont la collectivité entend faire des économies d'énergie pour l'automne et l'hiver prochains.

Vendredi dernier, enfin, Mme la DGS a réuni les organisations syndicales pour annoncer une phase de concertation sur le sujet, qui concerne aussi bien les lycées (dont la Région a en charge le fonctionnement et l'investissement) que les autres sites régionaux.

Mme la DGS s'est cependant abstenue de répondre aux questions précises que nous lui avons posées sur les bruits de couloirs qui circulent actuellement, comme la fermeture des services régionaux pendant les fêtes de fin d'année (et selon quelles modalités ?) ou encore les lundis et vendredis.

1ère étape : une réunion Administration - Syndicats ce jeudi 6 octobre après-midi

<u>2e étape</u>: un CHSCT Lycées spécial énergie le jeudi 13 octobre matin et un CHSCT Central (Services et Ports) spécial énergie le jeudi 13 octobre après-midi (date et organisation concrète à confirmer).

<u>Si la réduction des dépenses énergétiques est un enjeu global et collectif, hors de question</u> que ce soient les agents qui en paient les conséquences.

Dès vendredi, la CGT a d'ores et déjà posé un certain nombre de garde-fous : les mesures qui seront prises :

- ne doivent **pas nuire aux conditions de travail** (nous avons notamment dénoncé les 14° régnant dans les réfectoires des collègues des Ports)
- ne pas entraîner de charges supplémentaires pour les agents (il faut notamment augmenter fortement le forfait télétravail pour couvrir la réalité des dépenses)
- et respecter le principe du volontariat du télétravail inscrit dans les textes.

S'agissant des lycées, nous avons également réaffirmé combien il est important de s'appuyer sur les compétences des agents techniques des lycées, quel que soit leur métier, et sur celles des agents des équipes mobiles Chauffage notamment (que la collectivité s'obstine pourtant à vouloir fermer) pour relever ce défi. Nous continuerons de plus belle.

Quel que soit votre site de travail, n'hésitez pas à nous faire remonter rapidement (ce mardi si possible) vos suggestions :

- pour réduire les consommations énergétiques des locaux où vous travaillez,
- ou si vous souhaitez nous alerter sur l'impact potentiellement négatif sur vos conditions de travail, votre pouvoir d'achat ou vos missions des mesures dont vous auriez entendu parler.

Merci à toutes et tous pour votre contribution,

Fraternellement,

La CGT Région